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□晚报记者 张竞昳 实习生 戴新馨

本报讯 昨日，网上“政风行风评议”“来
到”郑州市环保局。通过沟通，网友得知，生
活污水已占城市污水总量的 80%。市环保局
建议市民，支持环保，就节约用水、重复用水，
少用一次性用品吧。

生活污水占城市污水总量的80%

网友“ZZTV”：“如今我市主要的污染问
题是什么？”

市环保局党组副书记、常务副局长刘建
武表示，除了大气污染、工业水污染之外，生
活污染占的比重越来越大。

据不完全统计，郑州市城区生活污水占
到城市污水总量的80%左右，超过了工业污水
的排放量。此外，汽车尾气污染的份额也越
来越大。

降低生活污水的污染，除了污水处理厂
外，市民节约用水、重复用水也是对策。他
说，郑州市已经要求企业中水回用，将来还会
在洗浴、宾馆等行业推行中水回用。

市环保局党组成员、副局长韩俊远提倡
全民环保理念：“节水节电、少用一次性制品、
自备购物袋……”

俩企业的污染问题都有回音

访客26：我是杜邦郑州蛋白有限公司附
近的居民，近年来该公司厂区周围的居民多
次投诉，反映该厂环境污染问题。“这个问题
到底怎么解决。”

网友提的还有沙隆达郑州农药厂污染严
重的问题。

韩俊远称，杜邦郑州蛋白有限公司已被
环保局列为重点污染源、重点监管企业，环保
专项行动联席工作会议室还将其列入了环保
挂牌督办企业名单，责令企业制订整改方案，
并监督实施。

而沙隆达郑州农药厂已被纳入重点监管
范围，安装有自动监控，实施了 24小时监控。
此外，环保部门还采取抽查和暗访的方式对
其进行每月不少于3次的正常检查。

另外，杜邦郑州蛋白有限公司搬出市区、
扩大生产规模已列入市政府计划，初步确定
选择郑州经济开发区为新建地址，杜邦公司
正在制订项目方案。

想知道室内空气咋样，可以检测

网友“健康”：“家里房子刚装修好，不知
道咋检查室内环境。”

刘建武称，卫生部门、建筑部门、环保部
门等单位都有检测资质。室内污染普遍存在
的问题主要是甲醛、二甲苯和放射性氡。刘
建武建议：房屋不能过度的装修，过度的装修
带来的污染必然加重。

您想检测室内环境吗？环保部门给
大家提供了两家联系方式：市职业病防
治研究所（市装饰装修卫生监测中心咨询电
话：63838431）；市环 保 产 业 协 会 室 内 监 测
治理服务中心（河 南 众 康 室 内 空 气 监 测
治 理有限公司咨询电话：63969807、63969003、
63969103）。

□晚报记者 孙娟/文 马健/图

本报讯 按照市政府要求，10月 6日起，全
市公务车按尾号每周少开一天车。昨日，市直
机关节能减排领导小组联合交警支队首次上
路督察执行情况，发现不少该“休息”的公务车
还在跑。

现场
司机知道新规还上路，理由一大堆
昨日是星期四，应当停开公车的尾号为“4”

和“9”。检查人员分为两路，分别前往嵩山路中
原路交叉口、二七广场和经三路农业路口及纬
五路花园路口检查。短短1个多小时，检查人员
发现近20辆应停开的公务车仍在路上跑。

10时10分，一辆吉普车由农业路向经三路
右转弯时被民警拦下。司机出示的行车证显
示该车为省安全厅的公务车。司机一手拿出
行车证，一边道歉：“对不起，知道今天停开，但
今天有案件，车辆确实排不开。”

采访中，多数公务车司机称知道公车一周
停开一天的事，但仍上路的理由也各式各样。

“今天刚出差回来，没有把车放单位。”“没办
法，领导让我去送份文件。”

昨日的首次检查只“告知”不处罚，但记下
的车牌号将内部通报，下次检查将严肃查处。

但在昨日的采访中，市民、司机、交警以及
机关工作人员都提出了自己的疑问。

问题
交警：“少开一天”如何操作？

市公安局交警支队的相关负责人称，目前只
知道有这个规定，但不知道如何开展检查和处罚。

市直机关管理局有关负责人答复，目前正
制定落实细则。解决诸如某单位的公务车号
牌尾数相对集中，很容易出现今天车辆“富
余”、明天车辆“紧缺”的问题。

单位：违规了如何处罚？
公务车单位询问最多的是违规处罚问题。
交警部门负责人表示，目前对机动车的处

罚主要是根据道路交通法和相关条例，可并没
有条款可作为对未遵守“每周少开一天车”的
公务车处罚的依据，即使这些公务车被交警发
现，也存在处罚难的问题。

市民：公务车如何界定？
市民最为关心的是如何准确界定“公务

车”？
市直机关事务管理局有关人员解释：“公

务车就是行政机关、社会团体、国有企业和事
业单位的所有非经营性车辆。”公交车、出租车
显然不在此列。

以前有单位为解决公务车不足的问题，鼓
励个人购车，并提供大额补助，从而达到“私车公
用”目的。这种“私车”到底算不算“公务车”？

这位工作人员由此谈到了特殊公务车。
警务、医疗救护、工程抢险等担负特殊职责的
公务用车，包括执法单位的专用公务车，即为
特殊公务车。他还进一步解释说：“执法单位”
是指由国务院各部委和市级单位认定的具有
执法职能的单位，其专用公务车向公安部门报
批后，在车身喷涂执法标志，如“城管”标志等。

这一点，不少市民也产生疑问：要是普通
“公务车”随便在挡风玻璃上贴上一个“特殊标
志”，摇身一变成了“特殊公务车”，那该怎么办？

司机：领导要用车该怎么办？
昨日的检查中，一名省防汛指挥车的司机

很无奈地问：“要是领导那天开会，领导不发
话，我们能怎么办，不是还得开？”

市政府办公厅一位工作人员表示，“公车
限行”规定不能等同于行政法规，不能形成法
律上的约束力。“公车限行主要依靠单位自觉，
尤其是领导干部自律。”

市直机关节能减排领导小组一名工作人员

建议，既然公车停车一天属于节能减排，那么这项

工作也应纳入政府考核范围，这样才能引起领导

干部的重视，否则光靠惩罚不是长久之计。

政府要求，公务车按牌号尾数每周依次少
开一天，周一为 1 和 6，周二为 2 和 7，周三为 3
和8，周四为4和9，周五为5和0。

□晚报记者 孙娟

本报讯 昨日是市长接待人大代表、政协
委员活动日。市房管局副局长李全云称，力争
两年内，20%符合条件小区成立业委会。

市政协委员韩依芸提出，我市物业管理不
规范，经常发生物业服务乱收费、开发商控制
小区物业、物业占用小区公共设施等纠纷。

李全云说，全市共有 2000多家小区，成立
业主委员会的仅有 170 多家，80%以上住宅小
区没有成立业主大会。

《郑州市物业管理工作考核办法》已报市
政府等待审批，力争两年内符合条件的小区
20%以上有业委会。

针对市民关心的物业费的问题，李全云称，
我市力争两年内出台6个配套文件，将对小区和
物业进行分等定级。小区分等定级不是依照小
区的楼房有多高档，而是依照这个小区有多少
绿地、多大面积水系等人居环境。而物业公司
资质代表着提供的服务水平、诚信程度等。

“小区级别高，但雇用的物业公司资质低，
不代表一定要收过高的物业费；小区级别低，
但雇用的物业公司资质高，不代表就要收费
很低。”

另外，预计明年6月前后，业主就可刷卡直
接查询维修资金是多少。新修订的《住宅专项
维修资金管理办法》将解决诸如“电梯维修，1
楼业主不愿掏钱”等细节问题。

该停不停的公务车，1小时查了20辆
按尾号每周少开一天车的规定，实行起来没那么顺

小区和物业都将分等定级
小区按环境，物业按服务 定级后再看咋缴物业费

郑州污水80%来自市民

二七广场，交警对一辆尾号为二七广场，交警对一辆尾号为99的汽车进行检查。的汽车进行检查。


